

## IX ENCUENTRO LATINOAMERICANO DE BIBLIOTECARIOS, ARCHIVISTAS Y MUSEÓLOGOS

*Eugenio Bustos Ruz\**



Acto de inauguración del IX EBAM

El IX Encuentro Latinoamericano de Bibliotecarios, Archivistas y Museólogos IX EBAM tuvo lugar en Ciudad de México del 9 al 13 de Septiembre de 2017, desarrollándose en el Museo de Numismática, contando en el acto de apertura con la presencia de Luis Oporto Ordoñez, fundador del EBAM, Leonardo López, Coordinador General del IX EBAM 2017. María Nelly Gómez, miembro del Comité Permanente, el subdirector del Museo Numismático Nacional de la Casa de Moneda de México, Ángel Valtierra y el director de la Biblioteca Nacional de Antropología e Historia de México, Baltazar Brito.

Este importante encuentro profesional de carácter multidisciplinario en lo referente a las ciencias documentales y patrimoniales, contempló conferencias magistrales, ponencias generales, ponencias especiales, presentaciones de libros y exposición de carteles.

Entre las destacadas conferencias magistrales estuvieron “La última victoria de la fragata

Mercedes: la administración pública al servicio del patrimonio histórico”, a cargo de Braulio Vázquez Campos del Archivo General de Indias, Sevilla, España y “Revalorizando el patrimonio en la era digital”, a cargo de Boly Efraín Cottom Ulín, de la Dirección de Estudios Históricos, Instituto Nacional de Antropología e Historia, México. La presentación de ponencias estuvo distribuida en 10 mesas en las que se abordaron temáticas relacionadas con archivos, bibliotecas, museos al servicio de la sociedad, manuscritos, preservación, digitalización, retos bibliotecológicos, formación profesional, memoria colectiva, bibliometría, entre otros. Así mismo, dentro de las ponencias se dio a conocer ABAMP- Perú rama nacional del EBAM.

Las presentaciones de libros y revistas consistieron en: Revista *Fuentes*, Edición Internacional N° 50 y *Guardianes de la Memoria. Diccionario Biográfico de Archivistas de Bolivia* (2016), a cargo de Luis Oporto Ordoñez (Bolivia); el libro *Aeropuertos para el alma*, de Martín

\* Coordinador General VII EBAM. Miembro del Comité Permanente del EBAM. ebustosruz@gmail.com

Carbajo (Perú); *Guía de usuario Koha, Atom, Ckna, Archivermática*, presentados por Ana Suely Pinho Lopes (Brasil); *Instrucción para gravar en cobre* (Edición facsimilar del original de Manuel de Rueda), de Alejandro Alvarado Carreño (México); *Administración Nacional de Puertos: su historia en imágenes 1916-2016*, presentado por Stella Infante (Uruguay). La exposición de carteles con interesantes muestras gráficas sobre temáticas de las disciplinas atingentes al evento provinieron de participantes de Argentina, Brasil, Colombia, Costa Rica, México y Puerto Rico, también se desarrollaron visitas institucionales en tres circuitos a diferentes museos y dos de carácter especial, una al Archivo General de la Nación y una al Archivo Histórico de la Ciudad de México. Otra visita programada fue al Castillo de Chapultepec, todas estas visitas resultaron de gran interés para los participantes.

Como en todo EBAM, se efectuó la reunión del Comité Permanente que fue moderada por dos de los miembros fundadores, Luis Oporto Ordóñez (Bolivia) y Vanesa Berasa (Argentina). El Comité está compuesto por los Miembros Fundadores y por los Coordinadores Generales de cada EBAM, como así también por los Coordinadores Nacionales de los países participantes. Debido al crecimiento y consolidación del EBAM, la reunión efectuada en Ciudad de México cobró importancia precisamente tanto para la continuidad del evento como para su reglamentación, ya que se acordó entre los puntos importantes mantener este encuentro

con la característica de no arancelado, siempre abierto a profesionales, técnicos y trabajadores de las disciplinas que lo componen y preparar un estatuto o reglamento con la intención de seguir en forma más oficial y mejor reglamentada hacia los futuros encuentros.

Al IX EBAM año 2017 concurren participantes de Argentina, Belice, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, España, Perú, Puerto Rico y México. La sede asignada para el X EBAM es la ciudad de La Paz (Bolivia), del 10 al 14 de septiembre de 2018, con motivo de la celebración del décimo encuentro que naciera justamente diez años atrás en dicha ciudad. Los encuentros posteriores se efectuarían en Puerto Rico (2019) y Brasil (2020).

La Clausura se efectuó en el Museo Numismático Nacional y la ceremonia de entrega de Sede y entrega de reconocimientos al comité local en el Alcázar del Castillo de Chapultepec con un concierto de Música Mexicana inédita tocada por sus autores (piano y guitarra), además en parte de dicha ceremonia hay que destacar la poesía dedicada a México de Mercedes Vera, miembro fundadora del EBAM y la intervención poética de Ana Suely Pinho Lopes.

Finalmente todos los participantes del IX EBAM de 2017 se sienten agradecidos del Comité Local de México que con esfuerzo, profesionalismo y camaradería entregaron lo mejor de sí mismos concretando un encuentro de excelente nivel académico y humano.



Clausura del IX EBAM en el Castillo de Chapultepec (Ciudad de México).

**Recepción:** 3 de noviembre de 2017

**Aprobación:** 20 de noviembre de 2017

**Publicación:** Diciembre de 2017